



Linachtalsperre

Förderverein Rettet die Linachtalsperre e.V.

Abschlussbericht Rundweg

Der Rundweg mit integriertem Wasserkraftlehrpfad führt vom Kraftwerk des Wasserkraftwerkes Vöhrenbach hoch zum Wasserschloss und Schieberhaus, entlang der Hangrohrleitung zur Talsperre und zurück. Er verbindet die einzelnen Bestandteile der inzwischen über 80 Jahre alten Anlage. Die 20 Tafeln informieren nicht nur über die interessante Geschichte und Technik des Kraftwerkes, sondern auch über die Geologie, Pflanzen- und Tierwelt im und um das Linachtal.

Die Idee für einen Rundweg mit Wasserkraftlehrpfad entstand bei einer der vielen Führungen im Kraftwerk. Aufgrund der vielen Fragen zu den einzelnen Bestandteilen der Anlage wurde den Teilnehmern damals umständlich erklärt wo sich was befindet. Zur Realisierung dieses Projektes wurde im Vorstand des Fördervereins zur Rettung der Linachtalsperre beschlossen, einen Arbeitskreis Rundweg zu gründen. Ziel war es die Gesamtanlage einem größeren Publikum zugänglich zu machen und die Attraktivität des Schwarzwaldtales zu erhöhen. Dieser Arbeitskreis bestand aus 5 Personen, die sich um die Details wie Streckenverlauf und den Inhalt der Informationstafeln kümmerten. Da die Route des Rundweg auch über Privatgelände führt, wurde von der Stadt Vöhrenbach Verträge mit den Grundstücksbesitzern ausgehandelt und abgeschlossen.

Zur Herstellung eines geschlossenen Rundweges musste an mehreren Stellen in steilem Gelände in Handarbeit Pfade angelegt werden. Diese schweren und aufwändigen Arbeiten wurde von einer Gruppe Rentner aus Vöhrenbach durchgeführt.

Die Konstruktion der Holzständer wurde in Anlehnung an einen in Vöhrenbach bereits vorhandenen Bienenlehrpfad durchgeführt. Das Holz stammt aus dem Vöhrenbacher Stadtwald, die Herstellung übernahm eine Klasse angehender Schreinermeister der Handwerkskammer Konstanz.

Die Aufstellung der Holzständer und das Anbringen der Tafeln übernahm wiederum die Gruppe Vöhrenbacher Rentner.

Die Tafeln des Wasserkraftlehrpfades wurden von der Badenova Freiburg und dem Naturpark Südschwarzwald gesponsert.

Ausblick

Nach Abschluss der Bauarbeiten an der Talsperre und im Kraftwerk müssen mehrere Tafeln aktualisiert werden.

Aufstellung einer weiteren Tafel über einen der Gründerhöfe Vöhrenbachs.